Pressemitteilung

Preisträger*innen 2023 des Becker-Staritz-Preises der action 365

Zum ersten Mal vergibt die action 365 den Becker-Staritz-Preis in Frankfurt. Die diesjährigen Preisträger*innen sind:

In der Kategorie Projekt wird der Preis an die **Casa San Antonio**, **Frankfurt**, verliehen. Eine Initiative von muttersprachlichen Gemeinden, die es Arbeitsmigrant*innen aus Südeuropa ermöglicht, in der Stadt anzukommen. Initiiert und betreut von den italienisch-, portugiesisch- und spanischsprachigen Gemeinden können in einem ehemaligen Pfarrhaus 19 Personen für 4-5 Monate wohnen. Die Idee dahinter ist, wer eine Meldeadresse hat, kann einen Arbeitsvertrag abschließen. Das Projekt besteht seit 2015 und schon über 200 Personen haben dort gewohnt.

Becker-Staritz-Preis der action 365

In der Kategorie Abschlussarbeit erhält den Preis der

Religionspädagoge Jan-Hendrik Herbst aus Dortmund für seine Dissertation "Die politische Dimension des Religionsunterrichts". Seine Grundthese lautet: der Religionsunterricht ist politisch und sollte politisch sein. Bezogen auf konkrete Unterrichtspraxis bedeutet das: Wie können religiöse Themen politisch reflektiert behandelt werden? Wie sollte im Unterricht auf populistische Kommentare reagiert werden? Und welche Rolle spielen soziale Bewegungen, Projekte und Aktionen in einem Religionsunterricht, dessen politische Dimension bewusst reflektiert und gestaltet wird? Religionsunterricht trägt so zu demokratischer Bildung bei.

Benannt ist der Preis nach Bernhard Becker und Katharina Staritz, die ihren christlichen Glauben als aktives Handeln verstanden. Die action 365 will mit dem Becker-Staritz-Preis ihrer Idee, 365 Tage im Jahr an der Veränderung der Welt mitzuarbeiten, ein Gesicht geben und insbesondere derzeit den Wert des Gemeinwohls betonen.

"Beide Preisträger*innen verbinden in ihren Projekten ihre christliche Motivation mit sozialem bzw. gemeinwohlorientiertem Engagement und fördern den gesellschaftlichen Zusammenhalt. Das finden wir förderungswürdig.", so Matthias Copray, Mitglied im Vorstand der action 365 und in der Vergabekommission des Becker-Staritz-Preises der action 365.

Die Preisverleihung findet am Freitag, 5.5.2023, um 19 Uhr im Haus am Dom in Frankfurt am Main statt.

2192 Zeichen mit Leerzeichen

Für Rückfragen und Interviewanfragen wenden Sie sich gerne an:

Silke Zäh action 365 Kennedyallee 111a 60596 Frankfurt am Main Tel.: 069-680912-15

zaeh@action365.de

www.becker-staritz-preis.de